

DEBUT DU PRINTEMPS 1951.-

51 103853

MONSIREIGNE .-(85)

Heure : vers 22 h.(solaire)

TEMOIN : M. C.(anonymat demandé) habitant à l'époque de l'observation SIGOURNAIS.

LIEU : MONSIREIGNE, bourd de 860 ha, situé à 10 kms environ au N.E. de CHANTONNAY.(alt. 100 m) L'observation se situe à la sortie de Monsireigne sur la route qui mène à Sigournais (6 kms au Sud). Après une brusque dénivellation (LE PETIT CLOU) la route est ici momentanément plate et rectiligne sur environ 800 m avant de descendre vers la vallée du Grand Lay. C'est sur ce tronçon de route donc, bordée par un petit bois, que s'est manifesté le phénomène.

LES FAITS : " J'avais 21 ans, je venais de prendre la route de Sigournais pour rentrer chez moi. J'étais en velo. J'arrivais au " PETIT CLOU " c'est un village qui se trouve un peu avant le bois; ça fait une grande descente et ça remonte un peu ensuite vers le bois... Alors là, il m'a semblé, non de non, on dirait un brûlot. Ou alors je me dis, à moins que ce soit une carriole, avec une bougie derrière pour signaler. Il y en avait encore en ce temps là. Mais je me dis que c'était beaucoup plus gros qu'une carriole... Alors en avançant je croyais que le feu était de l'autre côté du buisson, tout à coup, il s'est retrouvé sur la route; et puis, il arrivait, il venait sur moi. Mais alors je me suis aperçu à ce moment là que c'était une grosse boule, et qu'elle était à peu près à 1 m 50 du sol. C'était d'une teinte jaune orange, avec des reflets violets. Elle venait sur moi.

Alors, je me dis, je fonce dessus ! Je roulais à droite et elle roulait à gauche automatiquement. Alors je fonçais pour voir ça de plus près, et, arrivé à peu près à 10 mètres, elle me coupe la route devant moi, et elle repart dans l'autre sens, et assez vite, dans le même sens que moi donc, et à droite cette fois. Et puis à la hauteur du bois, elle retourne encore sur moi et me recoupe la route et s'en va encore. Elle a fait la navette 2 ou 3 fois au moins. Je pédalais pour la rattraper, je me dépêchais ! Ah ça oui ! Mais elle allait beaucoup plus vite que moi, naturellement. Elle faisait 100, 150 m, puis elle retournait sur moi, et quand elle arrivait pour que je puisse la voir, elle repartait. Je fonçais dessus à tous les coups. J'étais énervé mais je n'avais pas peur du tout. Alors à force de faire cette navette, j'avais bien fait 500 m au moins, et, tout d'un coup elle est repartie et je ne l'ai plus revue. Elle a disparu sur place, sans que je sache où elle était passée. Il faisait beau, je voyais les étoiles.

Dimension de la boule, évaluée par le témoin : environ 70 cm . C'était " phosphorescent $\frac{1}{2}$ jaune orange avec des reflets violets. Ca n'éclairait pas autour ."

Après la disparition du phénomène M. C. totalement déconcerté, s'empresse de rentrer chez lui où son frère pourra témoigner de son état d'excitation extrême.

La chose qui m'a le plus frappé au cours de l'enquête dit l'enquêteur, chez lui, d'abord et sur les lieux ensuite, c'est l'émotion intense avec laquelle il revit ces événements qui datent pourtant de 25 ans.

NOTES COMPLEMENTAIRES : Monsireigne est à proximité immédiate de la faille de St Prouant déjà connu par plusieurs

observations : Sigournais, Reaumur et Bazoges en Pareds également.

Selon de nombreuses légendes, les gnomes, lutins, fées et sorcières semblaient particulièrement affectionner la région. L'un des hauts lieux de la " gentilhommeries " Vendéenne " La Gernerai " était situé à moins de 3 kms au Sud du lieu de l'observation de M. C. Enfin, on raconte, qu'avant la chute le menhir de " La Chauvinière " à Monsieigne dansait parfois la nuit.....

ENQUETE DE MM. Alain FAVROU et René ROBERT.